

El Eco de Cartagena.

Año XXV.

DIARIO DE LA NOCHE.

NUM. 7188

Precios de suscripción.

CARTAGENA, un mes, 2 pesetas; tres meses, 6 id.—PROVINCIAS, tres meses, 7.50 id.—EXTRANJERO, tres meses, 11.25 id.
La suscripción empezará a contarse desde 1.º y 16 de cada mes.
Corresponsal en París para anuncios y reclamos, Mr. A. Lorette, 51 bis rue Saint-Anne.

Números sueltos 15 céntimos
REDACCIÓN, MAYOR, 24.

VIERNES 23 DE OCTUBRE 1885.

Condiciones.

El pago será siempre adelantado y en metálico á letras de fácil cobro. — La Redacción no responde de los anuncios, reuñidos y comunicados, conserva el derecho de no publicar lo que recibe, salvo el caso de obligación legal. — No se devuelven los originales.

Anuncios á precios convenionales.
ADMINISTRACIÓN, MAYOR, 24.

LA CUESTION DE ORIENTE.

LOS BALKANES.

Cuando las fronteras septentrionales de la Turquía europea estaban en el Danubio, este río era de tiempo en tiempo el blanco de las miradas del mundo civilizado. En sus orillas se libraban, ya entre estos y moscovitas, las rudas batallas en que se jugaba la suerte de los pueblos de la Europa oriental.

La guerra de 1877 hizo retroceder esas fronteras del imperio otomano hasta los Balkanes, y hoy estos montes son nombrado de continuo en telegramas y escritos de todo género. No será, pues, inoportuno dar sobre ellos algunas noticias.

Los Balkanes son, ni más ni menos que el propio monte Hemo, tan famoso en la antigüedad.

Estendiéndose desde el valle del Narenta en la Dalmacia hasta el cabo Emmeret en la Bulgaria, de modo que comienzan cerca del Adriático y acaban en el mar Negro.

El espacio así recorrido pasa de 800 kilómetros, y en él hay alturas de tanta consideración como el pico Eri Su, que mide 3.000 metros sobre el nivel del mar.

Cubiertos de encinares y de bosques de pinos, con sus cumbres inaccesibles y sus ásperos y estrechos desfiladeros los Balkanes forman una magnífica frontera natural para separar la Bosnia, la Servia y la Bulgaria de la Albania y la Rumelia.

Ramales numerosos salen de esta gran cordillera, siendo el principal y más famoso el que se dirige hacia el Sur y en territorio helénico, viene á formar el Pindo, el Olimpo y el Parnaso, nombres los más sonoros y hermosos con que se ufana la geografía.

Con ser la cadena de los Balkanes una de las principales de Europa, aun es mucho mayor su grandeza histórica que su grandeza orográfica.

El desfiladero principal lleva el nombre de aquel ilustre paisano nuestro, el más grande de los emperadores romanos, después de César, el que llena aún con su fama aquellos países; ese desfiladero se llama la Puerta de Trajano. Los turcos le llaman Su lu-Derbend. Esta garganta es la que deja paso al camino que va desde Viena á Constantinopla, y en sus angosturas han hallado en ocasiones su salvación los turcos, que solo por dos veces en el espacio de cinco siglos han visto desembocar por él á los cristianos amenazando la vida del imperio: una en el siglo XV, al mando de Huniades, y otra en el siglo actual con Alejandro de Rusia.

En las inmediaciones de Selimnia está la Puerta de Hierro ó Demir-

Kapu como llaman los turcos á un desfiladero ménos importante que La Puerta Trajano, pero el que le sigue en orden. Además hay los que dan paso á los caminos de Schumia á Andrinópolis, de Kostendil á Filipópolis y de Sautari á Novibazar.

En el ramal helénico está si no el principal el más famoso de todos; está el de las Termópilas sobre las escarpadas pendientes del Oeta. Y aunque hoy las Termópilas no se consideran de los Balkanes más que lo que puede Covadonga considerarse de los Pirineos, diremos algo sobre el desfiladero inmortalizado por el heroísmo de Leonidas.

Las Puertas calientes que esto significa su nombre, como es sabido, debieron ésto á unos manantiales de aguas termales, que junto á ellas se encuentran. El desfiladero está ántes y después de los manantiales en dos estrechísimos pasos por donde en tiempos de Herodoto solo cabía un carro de frente.

Del un lado está una escarpada montaña y de otro unos pantanos y el mar.

De modo, que desde la montaña se defiende el paso con poca gente. Hoy la anchura del paso se ha doblado por haberse retirado el mar y haberse formado terreno de aluvión.

Los Balkanes, propiamente dichos, son de formación granítica y en ellos se advierten muchos picos en forma de cono cual si fuesen volcanes apagados.

Al revés de lo que sucede en los Pirineos donde la vertiente septentrional es suave y abre muchos valles á la cultura, y la meridional es áspera y salvaje, en los Balkanes la vertiente Norte es muy montuosa y difícil para el cultivo, en tanto que la del Sur se presta á él en gran modo.

Esta ha sido una de las razones del aumento de población búlgara hácia ese lado y de que en el territorio en que se ha constituido la Rumelia Oriental predomine el elemento búlgaro.

En los Balkanes hay excelentes pastos y mucha caza y las aguilas que se crían en sus inaccesibles alturas son las de mayor tamaño que se conocen en Europa.

ATENTADO CONTRA EL PRIMER MINISTRO.

Telegrafian de Lóndres que la agitación en Dinamarca contra el impopular ministerio Estrup se ha estrechado hasta el punto de atentar contra la vida del primer jefe del gobierno.

A las cinco de la tarde de ayer un cajista joven, llamado Rasmassen, disparó dos tiros de revólver contra Estrup.

El presidente del Consejo salió milagrosamente ileso.

El joven cajista Rasmassen ha sido preso.

Los telegramas describen como intensísima la impresión producida por el suceso en Copenhague. La efervescencia popular fué indescriptible en los primeros momentos, pero ya se va calmando.

LA CUESTION DE ORIENTE.

Telegrafian de Viena, que marqués de Salisbury, hablando con un diplomático, ha declarado que Inglaterra no se opondría en lo más mínimo al ensanche territorial de Servia, caso de que fuera propuesta por Austria como medio de compensar la unión de las dos Bulgarias.

La compensación se concederá en los distritos de la parte de Bosnia.

Dicen de Atenas que numerosos reservistas acuden á alistarse en el ejército.

El ministro Sr. Delyanni se propone levantar un empréstito patriótico.

Numerosas casas comerciales han ofrecido sumas importantes en caso de guerra.

Es probable que los embajadores renueven mañana representaciones colectivas.

En París circulan rumores de haber estallado una formidable insurrección en Creta.

Esta noticia necesita confirmación.

Se ha ordenado activar los armamentos en todo el imperio turco.

Dicen de Bucherest que el Sr. Contouby ha presentado hoy sus cartas credenciales.

Los discursos cambiados presagian perfecto acuerdo franco-rumano en el terreno económico.

Aunque la situación parece calmada, continúan sin embargo, los preparativos militares en toda la Bulgaria.

Témese un rompimiento entre Servia y Bulgaria.

La nota búlgara se queja de manejos de Servia para producir una insurrección.

La situación general de Oriente empeora.

Telegrafian de Viena:

No obstante sus intenciones pacíficas, el príncipe Alejandro se ve obligado ante la actitud del rey Milano á tomar enérgicas medidas de precaución ante la eventualidad de una guerra inminente.

Servia tiene sobre las fronteras de la Rumelia 60000 hombres. Se han movido las reservas y la guardia nacional. En toda la Servia se activan los trabajos de fortificación y forman campos atrincherados en las fronteras.

El príncipe Alejandro ha protestado de la amenazadora actitud adoptada por el ejército sobre la frontera de Bulgaria. Dicese que Austria ha recomendado á Servia retire sus tropas.

Creese fundadamente que si Austria y Rusia llegasen á una inteligencia en la cuestión de Oriente, se evitaría la guerra.

Telegrafian de Lóndres.

Aquí se cree que pronto se romperán las hostilidades en Oriente. Empeoran las relaciones entre Servia y Bulgaria.

La situación del príncipe Alejandro de Bulgaria es comprometida, á pesar del apoyo que le presta Inglaterra.

LA MUGER EN INGLATERRA.

Datos curiosos que publica un periódico.

«El país donde las profesiones femeniles tienen más desarrollo, es en Inglaterra. Las estadísticas de 1881, prueban que en esta época, 3.340.000 mujeres ejercían por su cuenta en la Gran Bretaña, una profesión ú oficio que les costaba su existencia, no comprendiéndose en esta categoría tres millones 883.000 mujeres que se dedican á los trabajos domésticos, y 92.000 que figuran en las clases rurales.»

Las administraciones públicas del Estado, cuentan en su personal con 3.216 mujeres; las autoridades municipales y locales tienen 3.017 empleadas en sus dependencias; 1.660 se hallan consagradas á los ejercicios de culto, como misioneras predicadoras, etc.; 3.795 son hermanas de la Caridad; 100 escribientes de Abogados, Notarios, etc.; 2.640 camareras; 35.175 empleadas en los servicios médicos; 122.846 dedicadas á la enseñanza, no comprendiendo en esta cifra 11.376 que se dedican á la música.

Además de todo esto, los servicios telegráficos y telefónicos, cuentan en su personal con 2.228 mujeres.»

Noticias Generales.

El monitor "Puigcerdá," ha proliado su máquina, sobre las amarras, habiendo dado un excelente resultado.

Este buque se halla completamente listo en el arsenal del Ferrol, y dentro de pocos días, hará las últimas pruebas, para poder ya entrar en dis-